

校長室から
(R元年度)

ひがしなら通心

茨木市立東奈良小学校 川上 隆 No. 64
令和2年1月17日(金)発行

ある新聞 記事より

朝日小学生新聞1/16より

昨年度配布したNo.49(H31.1/18)でも取り上げた内容の別の記事を見つけました。25年前の1995年(平成7)年1月17日の早朝5時46分52秒、阪神・淡路大震災が起こりました。あまりの揺れに、私も飛び起きたのを覚えています。

今年も咲きほこれ はるかかのひまわり

語り部として体験を伝える 菊地いつかさん



かつての自宅のあった所にヒマワリを育てる7月、兵庫県神戸市東灘区 菊地さん提供

妹がのこした命の種をまいていく

加藤はるかさん 菊地さん提供

「ヒマワリを見ても、希望がわく余裕はなかった。家族の心は相変わらずバラバラで、いつかさんは高校で不登校になりました。一方、近所の人たちの手でヒマワリの種は国内外に広まり、「はるかかのひまわり」と呼ばれるようになった。2001年、神戸市の復興イベントでイメージフラワーにヒマワリが選ばれました。いつかさんも、震災で家族を亡くした人と交流



菊地いつかさんと7歳の娘の良さん。「いつか娘にも「叔母さん」の話をしたい」去年12月、兵庫県明石市

6434人が亡くなった阪神・淡路大震災から、17日で25年となります。この地震で人生が変わってしまった人が多くいます。子どもたちに向けて語り部をする人々を、2月にわたり紹介します。今日

25年前の1月17日の早朝。中学3年生だったいつかさんは、兵庫県神戸市東灘区の自宅2階で寝ていました。下から突き上げるような衝撃。足元にたんすが落ちてきて、目が覚めました。妹のはるかさんが寝ていた1階はおしつぶされ

【阪神・淡路大震災】1995年1月17日午前5時46分に起きたマグニチュード7.3の直下型地震。震源地は兵庫県・淡路島北部。淡路島や同県神戸市、西宮市、芦屋市などで震度7を記録した。写真は横断おしになった高速道路。死者6434人、行方不明者3人、けが人4万3792人に上る。約25万棟の住宅が全半壊した。

「母は多岐(たき)ごみ、父はどんどん無口になった」その年の7月、近所の人が「はるかちゃんに亡くなった場所に、ヒマワリが咲いている」と教えてくれました。行ってみると、まっすくのびた茎の先に大輪の花を咲かせていました。はるかさんがとなりの家の小鳥にえさとしてやっていた種から育ったものでした。「ヒマワリを見ても、希望がわく余裕はなかった。家族の心は相変わらずバラバラで、いつかさんは高校で不登校になりました。一方、近所の人たちの手でヒマワリの種は国内外に広まり、「はるかかのひまわり」と呼ばれるようになった。2001年、神戸市の復興イベントでイメージフラワーにヒマワリが選ばれました。いつかさんも、震災で家族を亡くした人と交流

「贈られしまはりの種は生え揃ひ葉を広げゆく初夏の光に」去年、年の初めに皇居で和歌などが披露される「歌会始の儀」で、現在の上皇さまがよんだ歌です。上皇さまに「はるかかのひまわり」の種が送られたのは今から15年前。ご夫妻は毎年花が咲くと種を採り、大切に育ててきました。いつかさんは子どもたちに語り部とき、こんなメッセージをこめます。「私ははるかに「おやすみ」といったまま、おはようがいえなかった。いつかがあるかわからないから、まわりの人を大事にしていこう」

◆「めだま」9月11日の「ラン、米軍基地にミサイル」の記事は13日付の面で、「ラン」の攻撃を伝えるイラスト通信のウェンサイの写真を「写真」の欄に掲載しましたが、その後調べたところ、日誌を射撃されたのではなく、ことが分りました。